## Pays de Ploërmel - La Trinité - Josselin - l'

## L'association Polen expose ses savoir-faire

Lizio – Polen ouvre ses portes, dimanche 18 juin. Rassembler les adhérents, rencontrer le public, montrer le fonctionnement de l'association, tels sont les objectifs visés par les organisateurs.

Forte de ses 250 adhérents, Polen rayonne sur tout le territoire. Elle est devenue une association reconnue et experte dans de nombreux domaines comme le jardinage, l'apiculture, la cuisine, ou le bricolage.

Sous forme de soirées débats, des thématiques plus ciblées sont abordées comme la mobilité, l'environnement, le climat, l'agriculture, l'alimentation, ou bien traitées au regard de l'actualité comme l'installation d'un fast-food à Ploërmel. « Nous sommes vigilants sur tout ce qui touche à l'environnement et à la politique d'aménagement », expliquent les représentants de Polen.

## Un partenariat avec l'association Cinq sens

La rencontre entre l'association Cinq sens, propriétaire de la Fourmilière, anciennement Lidl et Polen s'est faite en 2021. Pour s'implanter localement, Polen avait besoin d'un lieu et d'une vitrine tandis que l'association des Cinq sens était à la recherche d'une association sensibilisée autour de la biodiversité, de la solidarité et du partage. Le mariage était inévitable et le travail en commun a débuté en septembre.

« Avec comme premier objectif, transformer une pelouse aride et compacte en un potager. Pas évident au départ. » Tel était le défi du groupe jardinage piloté par Bernard Danion et Jean Godin. À raison de six demi-journées, une vingtaine de bénévoles ont bêché, décapé, amendé, désherbé, semé, planté cette parcelle de 200m². « Nous avons dû rapporter de la terre, du compost, du fumier, bref tous les nutriments nécessaires au sol et aujourd'hui nous pouvons voir des planches de jardinage généreuses en légumes. »



Depuis quelques semaines, un groupe d'une dizaine de personnes s'activent pour la mise place de la fête de Polen qui aura lieu le dimanche 18 juin.

Ouvert à la curiosité de tous, cet espace servira de vitrine pour Polen. À travers cette porte ouverte, l'association souhaite sensibiliser les habitants, à la préservation de la biodiversité, à la réduction des déchets végétaux, ou tout simplement au respect de la terre. « Des déchets qui deviennent des ressources. Travailler son jardin d'une façon différente avec des buttes sans intrants chimiques. C'est possible et bon pour notre planète... »

Des messages qui seront transmis et répétés à toutes les personnes présentes, ce 18 juin et qui sont soucieuses de préserver leur environnement de façon écologique, durable et solidaire.

Ce nouveau tiers lieu est appelé à se développer. Didier Baudet, salarié de l'association, explique les projets et le fonctionnement du lieu : « Nous sommes 60 adhérents et près de 200 sympathisants. Pour le moment, nous sommes en pleine réhabilitation du lieu pour l'adapter à nos futurs projets : créer un bar associatif, ouvrir une cantine solidaire avec nos propres légumes, favoriser la mixité sociale en organisant des rencontres, des jeux, des

soirées de réflexion... Accueillir opartager. » Un espace qui soit un lie de vie intergénérationnel. « On pourait y suivre des stages de formation dans le bois, la réparation... Le idées sont les bienvenues. »

Dimanche 18 juin, porte ouverte de Polen sur le site de la Fourmilière, Ploërmel, (ancien Lidl) de 13 h 30 18 h 30. Expositions, atelier démonstrations, échanges. Scèr musicale avec les Mariniers du La Restauration. Gratuit et ouvert à to public.